
                                           ATA Nº. 595/2023                                                            
Aos  trinta  dias  do  mês  de  maio  de  2023  (30/05/2023),  reuniram-se  ordinariamente  os
membros  do  Conselho  Municipal  de  Saúde,  conforme  Livro  de  Presenças,  na  Sala  de
Reuniões, no 5º andar do Prédio da Secretaria Municipal do Desenvolvimento Social (SDS),
na  Rua  David  Canabarro,  nº  20,  Centro,  para  tratarem  da  seguinte  ordem  do  dia:  1.
Programação  Anual  de  Saúde  de  2024.  A  Vice-Presidenta Diones,  no  exercício  da
presidência, saúda a todos os presentes e explica que hoje coordenará a plenária,  pois
Rosane está com COVID. Em seguida, põe em apreciação a pauta do dia que é aprovada.
Justificou-se a ausência dos Conselheiros: Anthony Thalles, Eloir Dutra, Vera Campagnoni,
Thales Preissler, Jorge Nienow, Vera Weber e Fabiana Cavalheiro. Antes de prosseguir aos
demais itens da pauta e devido à urgência do assunto, como havia sido discutido na reunião
passada, Diones diz que Rosane entrou em contato com as instituições faltosas,  pois o
quórum  das  plenárias  tem  estado  baixo,  e  três  destas,  SMED  (gestão),  Sindicato  dos
Metalúrgicos  (usuário),  e  Sindicato  do  Couro  (usuário),  informaram  que  não  tem  mais
interesse  em  participar.  Diones  também  explica  que  a  Presidenta  ligou  para  algumas
entidades,  do  segmento  usuário,  e  conversou  com  seus  representantes,  e  duas  se
mostraram interessadas em participar: a AMUCO (Associação de Apoio aos Portadores de
Mucoviscidose do RS) e a Sociedade Esportiva e Cultural – Novos Talentos. No segmento
gestor, a SDS manifestou interesse em substituir  a SMED. Entretanto, para estas trocas,
Diones diz que é necessária a aprovação dos Conselheiros. O Cons. Jair questiona se estas
entidades que não querem mais participar se manifestaram por escrito, e Diones explica que
o  contato  foi  feito  via  telefone  por  Rosane.  Jair  diz  que  seria  importante  ter  isso
documentado, pois desse modo o CMS fica resguardado de qualquer problema que possa
eventualmente ter, como por exemplo, a instituição mais a frente alegar que foi retirada a
revelia.  Sugere que se adie a votação até ter  a resposta escrita.  Diones destaca que é
importante se definir essa questão hoje, pois o próprio quórum da plenária está diminuto, e
se aprovando estas novas instituições, na próxima reunião já podem participar.  Também
lembra, conforme deliberado na plenária passada, que as entidades faltosas tinham 20 dias
para se manifestar, conforme e-mail enviado, e caso isso não acontecesse, a substituição
seria  feita.  Por  fim,  após  mais  discussões,  se  aprovou  a  mudança  na  composição  das
instituições do CMS, com os votos contrários do Cons. Jair e da Cons. Jurema. O Secretário
de Saúde, Marcelo, no uso de seus dez minutos, explica que no dia 07/02/2023 saiu uma
portaria  beneficiando as entidades filantrópicas,  com relação a produções passadas que
tinham superado os tetos contratuais, e o Regina foi uma destas. O valor que o hospital vai
receber é superior a R$ 1.600.000,00, em uma parcela única, não existindo contrapartida
deste recurso. Uma das exigências para transferência desta verba, é o conhecimento do
CMS. Antes de o Secretário encerrar sua fala, o Cons. Jair diz que leu em um jornal sobre a
oncologia ir para Campo Bom, e pergunta se tem algo de concreto sobre isso. Marcelo diz
que não, e explica que esta foi uma fala do prefeito de Campo Bom, de que a prefeitura teria
interesse de fazer uma construção para trazer a oncologia para cidade. Contudo, Marcelo diz
que junto ao HMNH já se tem um prédio em construção, com previsão de término no próximo
ano, e além disso, se tem o compromisso da Secretária Estadual de Saúde, de habilitar
novamente NH para oncologia,  assim que a obra for concluída. O Secretário diz que se
Campo Bom de fato tem interesse no serviço, primeiro ele tem que contar com a pactuação
da região, e diz que como Secretário de Saúde de um dos maiores município da região não
tem conhecimento disto. Diz que a fala do prefeito talvez seja um pouco precipitada, e que
não vai pactuar NH ir para Campo Bom, uma vez que a ideia é trazer o serviço para a
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cidade.  1.  Programação  Anual  de  Saúde  de  2024:  a  Sra.  Luciane  Lutz,  Diretora
Administrativa  da  SMS,  explica  que  esta  formatação  orçamentária  que  está  sendo
apresentada,  conforme  regramento  da  legislação,  é  dividida  nas  subfunções  da  saúde:
Administração  Geral;  Atenção  Básica;  Assistência  Hospitalar  e  Ambulatorial;  Suporte
Profilático e Terapêutico;  Vigilância Sanitária;  Vigilância Epidemiológica;  e  Alimentação e
Nutrição.  Luciane  explica  que  nesta  composição  se  chegou  a  totalidade  de  R$
349.037.966,00, de previsão, pois depois na confecção da LDO e da LOA podem se ter
alterações de valor. Também ressalta que os valores apresentados nunca são estanques,
exatamente  na  casa  dos  centavos,  pois  se  sofrem  muitas  variabilidades  tanto  no
recebimento de receitas quanto em despesas. Por último, ressalta que o município sempre
aplica em recursos próprios mais do que os 15% previstos constitucionalmente, chegando a
23/24%.  Em  seguida,  a  Sra.  Josiane  Bressan,  servidora  da  SMS,  ressalta  que  as
programações anuais de saúde já foram contempladas no Plano Municipal de Saúde (PMS),
e neste instrumento já se anualizam as metas. Propõe com isso, ou que se leia toda a PAS,
ou já que o documento é extenso e contem 156 itens, de que se apresente as metas mais
importantes e algumas fragilidades, com que os Conselheiros concordam. Prosseguindo,
apresenta a Programação Anual de Saúde de 2024. Entre as metas destacadas, na ação de
ampliar a cobertura populacional estimada de saúde bucal na AP, Josiane explica que já se
enviou um ofício para o MS de credenciamento de mais 7 equipes, se for aceito, a meta irá
para 43,7%, superando a previsão de 30,42%. Destaca que no bloco de metas de protocolos
de atendimento, a maioria já foi cumprida. No item 2.13, de reduzir a proporção de gravidez
na adolescência, Josiane diz que vem se conseguindo reduzir esta. Em 2020 se tinha uma
proporção de 11%, se pactou para reduzir para 10,75% em 2022, e se conseguiu reduzir
para 9,45%, conforme o RAG 2022, para 2024 se pactou 10,25%. Já a meta de aumentar a
proporção de gestantes com realização de exames para sífilis e HIV, em 2021 o percentual
era de 60% das gestantes testadas, em 2022 se pactuou 70%, atingindo-se nesse ano 83%,
agora para 2024 a meta é 90%. Na questão de fragilidades, Josiane destaca as metas que
tratam de aumentar o percentual de testagem em parceiros de gestantes nas unidades de
saúde. Explica que o principal motivo de não se atingir o pactuado e destes homens não
participarem das consultas de pré-natal, conforme pesquisa feita, é de que não podem faltar
ao trabalho pois perdem a cesta básica. Diz que tem de se trabalhar esta questão com as
empresas e se utilizar de janelas de oportunidade. Na meta de estruturar a Comissão Local
de Saúde do Rincão, o Cons. Jair questiona se ela já existe ou será formalizada. Josiane
explica que ainda não, e que esta é uma meta do Conselho, proposta pela Mesa Diretora,
sendo tarefa do CMS implantar esta CLS. Quanto a manter a CLS Canudos, o Cons. Jair
questiona se ela está funcionado, e Diones, a representante da entidade, diz que sim e que
inclusive  seu  mandato  está  terminado  e  a  mesma  terá  outra  coordenação.  Após  mais
esclarecimentos, leu-se o parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, e aprovou-se a
Programação Anual de Saúde de 2024  (Resolução 587/2023). Nada mais havendo a ser
tratado, às 20h00min., encerrou-se a presente reunião, sendo lavrada esta ata que, após lida
e  aprovada,  vai  assinada  por  mim,  Tiago  Oliveira,  Secretário  Executivo  do  CMS,  pela
Presidenta deste Conselho, Sra. Rosane Marcki e por um Conselheiro voluntário.  Esta ata
poderá  sofrer  alterações  de  forma e/ou  de  conteúdo,  mediante  sua  análise  na  próxima
reunião. Os documentos que orientaram os trabalhos ou que deles resultaram citados
nesta ata e no expediente, estão à disposição na Secretaria do CMS, juntamente com o
original desta. Novo Hamburgo, sala de reuniões dos conselhos municipais, aos trinta dias
do mês de maio de 2023.
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